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Le député devrait patienter. Nous aborderons la ques-
tion demain, lorsqu'un programme concret sera annoncé.
Je sais que le député sera satisfait des propositions qui
seront faites.

M. Jim Fulton (Skeena): Monsieur le Président, ma
question s'adresse au vice-premier ministre.

La semaine dernière, le gouvernement a organisé des
séances d'information spéciales sur le Plan vert à l'inten-
tion d'un groupe privilégié de journalistes. Demain ma-
tin, les députés auront droit à une séance d'information à
huis clos sur le même sujet. En fait, le gouvernement se
livrera demain à un exercice de relations publiques desti-
né à noyer les nouvelles concernant l'élection possible de
Jean Chrétien à la Chambre. Voilà ce que le gouverne-
ment manigance.

Des voix: Oh, oh!

Des voix: Bravo!

M. Fulton: Monsieur le Président, les libéraux sem-
blent un peu nerveux. Pourtant, c'est moi qui ai eu à me
faire arracher une dent ce matin.

Ma question s'adresse au vice-premier ministre parce
que, jusqu'ici, le gouvernement a eu pour politique de
défendre les bénéfices des sociétés d'abord et de laisser
l'environnement pour la fin. Aux quatre coins du pays,
nos forêts sont coupées à blanc et ne sont pas replantées.
Notre atmosphère, nos eaux et nos terres sont de plus en
plus polluées. Depuis que le processus a commencé, le
gouvernement a promis d'investir 5 milliards de dollars
de nouveaux fonds. Nous savons, d'après les renseigne-
ments donnés à la presse la semaine dernière, que cette
promesse ne sera pas tenue. Cependant, le gouverne-
ment devra bien respecter certaines promesses. Je veux
donc demander au vice-premier ministre quelles pro-
messes seront tenues.

Peut-il confirmer les échéances fixées pour certains
objectifs précis, peut-il confirmer les calendriers de ré-
duction des émissions de gaz à effet de serre et des pluies
acides? Pendant qu'il y est, peut-il aussi confirmer la
dates de mise en oeuvre d'un inventaire des ressources
naturelles qui nous renseignera sur l'état et le degré de
pollution de notre environnement?

L'hon. Don Mazankowski (vice-premier ministre, pré.
sident du Conseil privé et ministre de l'Agriculture):
Monsieur le Président, le député va un peu loin avec ses
hypothèses. Il devrait attendre que le document soit
présenté demain. Il aura alors l'occasion de l'examiner et

Questions orales

de formuler ses observations sur une base un peu plus
ferme.

Il serait certes prématuré et contraire aux traditions du
Parlement de tenir un débat sur le Plan vert la veille du
jour où il doit être rendu public.

M. Jim Fulton (Skeena): Monsieur le Président, cette
réponse aurait été acceptable si le gouvernement n'avait
pas déjà renseigné les médias la semaine dernière avant
que les députés ne soient mis au courant du contenu de
ce plan.

Ma question supplémentaire s'adresse
vice-premier ministre.

également au

[Français]

Même si le Plan n'aura pas l'argent qui avait été
promis, en fait, confirmé...

[Traduction]

Une voix: Oh, oh!

M. Fulton: Quoi, je n'ai plus le droit de parler en
français, maintenant?

[Français]

-Tel que confirmé, dis-je, à la séance de briefing
donné la semaine dernière à des journalistes triés sur le
volet, le ministre peut toujours présenter une loi pour
protéger l'environnemment. Le ministre peut-il nous
assurer qu'une charte des droits de l'environnement sera
incluse dans le Plan vert qu'il présentera demain?

M. Lee Clark (secrétaire parlementaire du ministre de
l'Environnement): Monsieur le Président, je pense que
tous les députés devront attendre à demain.

[Traduction]

M. Jim Fulton (Skeena): Monsieur le Président, ma
dernière question supplémentaire s'adresse aussi au
vice-premier ministre. Il sait, comme quiconque a étudié
la question des parcs nationaux du Canada, que si nous
n'avons pas terminé notre système de parcs nationaux
d'ici 2000, nous ne pourrons plus jamais le faire.

Est-ce que le vice-premier ministre peut confirmer ce
qui a été promis depuis longtemps déjà, c'est-à-dire que
le système des parcs nationaux sera terminé d'ici 2000 et
que deux nouveaux parcs seront créés chaque année d'ici
là?

M. Lee Clark (secrétaire parlementaire du ministre de
l'Environnement): Monsieur le Président, je peux confir-
mer que le gouvernement s'est engagé à préserver l'envi-
ronnement canadien dans des parcs nationaux et que cet
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